

## Abaten brecha digital sin reformas (Reforma 04/03/13)

Abaten brecha digital sin reformas (Reforma 04/03/13) Por Carla Martínez Cd. de México México (04 marzo 2013).- Mientras México espera hacer cambios legislativos para abatir la brecha digital, Argentina, Colombia, Chile y Brasil han logrado hacerlo sin modificar sus leyes. Jorge Fernando Negrete, director de MediaTelecom Policy and Law, dijo que esos países han avanzado en el acceso a las telecomunicaciones a través de la implementación de políticas públicas. "Estos países lideraron ambiciosos proyectos de penetración digital que los llevó a superarnos tanto en crecimiento como en densidad de diversos indicadores, tales como telefonía móvil, banda ancha, televisión de paga e incluso liberación oportuna del espectro", comentó. Brasil, por ejemplo, lanzó el Plan Nacional de Banda Ancha, que permitió pasar de 13.9 a 57.8 millones de usuarios de banda ancha móvil 3G del segundo trimestre de 2010 al tercer trimestre de 2012. En el mismo periodo, la penetración pasó de 7.20 a 30 por ciento; los municipios cubiertos por 3G crecieron de 681 a 2 mil 261, y las conexiones totales a internet aumentaron de 26.1 millones a 75 millones. Colombia, por su parte, lanzó el Plan Vive Digital al inicio del nuevo gobierno, en 2010, y para el cierre de 2011 los avances fueron significativos: de 800 mil usuarios banda ancha móvil 3G y 4G pasaron a 2.2 millones. Además, la penetración de banda ancha móvil pasó de 1.7 a 7 por ciento y las conexiones totales a internet de 2.2 a 7 millones de usuarios. Además, en Colombia, la Comisión de Regulación de Comunicaciones cuenta con el Plan Estratégico 2010-2014, con metas en 34 indicadores que se revisan y actualizan cada año. En Argentina crearon la estrategia Argentina Conectada, cuyo plan 2010-2015 cuenta con 9 ejes estratégicos, y Chile tiene un anteproyecto de Agenda Digital. Mientras tanto, en México existe una telebancada en el Congreso y se cuenta con representantes de las empresas dentro de los procesos legislativos, que buscan cuidar sus intereses. Lester García, especialista en telecomunicaciones, comentó que en los años de rezago que lleva el País en materia de telecomunicaciones se pudieron realizar acciones sin necesidad de reformas legislativas. "Hoy en día se podrían hacer muchas cosas sin reforma legislativa y desde hace mucho tiempo, con la poca infraestructura y regulación, se pudo hacer más de lo que hemos hecho", expresó. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo